

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Pada masa digital seperti ini, musik memiliki peran yang tak terpisahkan dalam kehidupan masyarakat. Seperti seni lainnya, musik mencerminkan perasaan individu atau kelompok masyarakat [1]. Musik menjadi kebutuhan utama karena mampu membangkitkan kegembiraan, kebahagiaan, dan kenyamanan. Banyak sekali jenis musik yang ada di dunia ini seperti dangdut, kroncong, pop, rock, dan punk dan jenis musik lain akan selalu melahirkan cabang baru atau berkembang sesuai pergerakan zaman[2]. Setiap aliran musik memiliki ciri khas dan daya tariknya sendiri, yang mencerminkan keberagaman selera dan preferensi musik pendengarnya. Namun, aliran musik punk memiliki tempat yang istimewa dalam industri musik dan budaya populer.

Salah satu genre musik yang telah mencuri perhatian adalah punk rock, yang muncul pada tahun 1970-an dan mengadopsi struktur musik sederhana seperti garage rock pada era 1960-an [3]. Musik punk telah menjadi populer di industri musik, terutama di kalangan remaja dan anak muda. Genre musik punk dikenal dengan musik yang sederhana, energetik, dan provokatif. Instrumen yang digunakan termasuk gitar listrik dengan distorsi, vokal kasar, dan lirik sering kali kritik sosial atau politik. The Jansen, sebagai salah satu band yang mewakili genre ini, menyajikan lagu-lagu yang mengangkat tema-tema kehidupan sehari-hari, perjuangan, dan pengalaman pribadi yang penuh emosi.

The Jansen adalah band punk yang terbentuk di Kota Bogor, Indonesia pada tahun 2015. Anggotanya terdiri dari Cintarama Bani Satria sebagai vokalis dan gitaris, Adji Pamungkas sebagai gitaris dan bassis, serta Aduy sebagai drummer. Lagu-lagu mereka mengisahkan pengalaman hidup dan terinspirasi oleh dinamika kehidupan modern sehari-hari[4]. The Jansen mampu menghadirkan narasi musikal yang autentik dan relevan bagi pendengarnya.

Banal Semakin Binal yang diciptakan oleh band The Jansen yang terdiri dari 12 lagu, termasuk beberapa yang sebelumnya dirilis sebagai singel [4]. Album ini menampilkan gaya musik punk dengan sentuhan punk rock Inggris dan band power pop tahun 1970-an. Salah satu lagu dalam album ini, *Kau Pemeran Utama di Sebuah Opera* mencerminkan mutu musik punk khas grup musik The Jansen. Lagu ini berhasil menggabungkan harmonisasi musik dan lirik dengan baik. Lirikny menggunakan majas yang mengangkat isu-isu sosial masyarakat dalam kehidupan sekarang. Lagu ini menawarkan kesenangan yang bisa dinikmati dengan santai, hanya dengan mendengarkan dan mencoba menggali makna setiap kalimat.

Musik yang berjudul *Kau Pemeran Utama Di Sebuah Opera* mendapat sambutan yang baik dari masyarakat. Lagu ini sering digunakan sebagai latar belakang dalam video di internet, serta menjadi hits di berbagai platform seperti TikTok, Instagram, Spotify, dan YouTube. Menurut artikel dari Vice Indonesia The Jansen masuk dalam kategori 10 Album Indonesia terbaik pada tahun 2022, hal ini membuktikan sepanjang 2022 The Jansen banyak diminati[5]. Banyak video musik mereka yang diunggah di YouTube, termasuk video untuk musik yang berjudul *Kau Pemeran Utama Di Sebuah Opera* yang telah ditonton lebih dari 8,7 juta kali pada tanggal 10 November 2023 dan terus bertambah[6]. Namun, beberapa video hanya menampilkan gambar sampul album mereka.

Video musik adalah sebuah klip yang berupa video atau film pendek yang diputar untuk menemani musik, biasanya berfungsi sebagai alat promosi musik tersebut. Menurut Moller, musik adalah sebuah media promosi yang berupa gambar atau video yang digabungkan dengan sebuah musik[7]. Penggunaan video sebagai alat promosi musik telah menjadi metode umum dalam era sekarang. Kemajuan dunia rekaman musik terus mengalami kemajuan hingga saat ini. Terkadang sekarang bisa menemukan beberapa musik video yang mulai menggunakan animasi sebagai tampilan untuk mendampingi alunan musik di era ini.

Animasi memiliki potensi untuk memberikan informasi yang menghibur dan edukatif, menarik perhatian audiens, dan menghilangkan kebosanan, terutama untuk para generasi sekarang yang suka dengan hal-hal praktis dan juga generasi sekarang di Indonesia sudah familiar dengan menonton animasi atau kartun sejak usia dini. Oleh karena itu, mereka lebih akrab dengan metode penyampaian pesan melalui animasi. Animasi adalah sebuah ilustrasi atau gambar yang diputar dengan kecepatan tertentu agar menciptakan ilusi bergerak yang seperti di tampilkan pada sebuah video atau film[8]. Penggunaan animasi 2D sebagai video musik telah menjadi pilihan populer dalam industri musik. Animasi telah menjadi bagian penting dari industri kreatif, menjadi sektor industri unggulan dalam bidang hiburan dan perdagangan [9]. Video musik animasi 2D menjadi alat yang efektif untuk menarik perhatian penonton, memperluas jangkauan audiens melalui platform digital, dan menciptakan koneksi emosional dengan penggemar.

Berdasarkan penjelasan yang terdapat di atas, penulis menyimpulkan bahwa sebuah video musik animasi 2D untuk musik yang berjudul *Kau Pemeran Utama di Sebuah Opera* yang dibuat oleh grup musik The Jansen merupakan salah satu solusi meningkatkan pemahaman terhadap lagu tersebut. Penggunaan animasi 2D dalam video musik dapat memudahkan pendengar dalam mengartikan lagu, terutama mengingat penggunaan majas-majas dalam liriknya. Video musik animasi 2D dapat membantu dalam visualisasi dan interpretasi pesan lagu tersebut. Prosedur dalam pembuatan animasi ini menggunakan teknik menjiplak gerakan terhadap gerakan sebuah actor dengan cara digital agar menjadi sebuah animasi 2D. Selain itu, video musik animasi 2D dapat mempromosikan lagu dengan cara yang menarik melalui platform digital seperti TikTok, Instagram, dan YouTube. Dengan demikian, video musik animasi 2D menjadi alat yang efektif untuk memperluas jangkauan audiens, meningkatkan daya tarik lagu, dan menciptakan koneksi emosional dengan pendengar.

1.2 **Rumusan Masalah**

Rumusan masalah dalam perancangan ini adalah bagaimana merancang sebuah musik video animasi 2D pada lagu *Kau Pemeran Utama di Sebuah Opera* oleh The Jansen agar lebih memahami pesan yang disampaikan pada lagu tersebut dan dapat memperluas jangkauan audeins?

1.3 **Tujuan Perancangan**

Tujuan perancangan sebuah video musik animasi 2D dari musik *Kau Pemeran Utama di Sebuah Opera* ini adalah untuk mempromosikan lagu tersebut kepada masyarakat dan memudahkan para pendengar dalam memahami pesan yang terkandung dalam lagu tersebut.

1.4 **Batasan Perancangan**

Perancangan ini difokuskan pada pembuatan musik video animasi 2D dengan teknik "rotoscoping" untuk lagu "Kau Pemeran Utama di Sebuah Opera". Tujuan utama adalah menyampaikan pesan lagu melalui visual yang dapat dipahami oleh pendengar. Media ini melibatkan media pendukung video backdrop panggung, cuplikan singkat di media sosial, animasi pada aplikasi Spotify, poster halte, poster musik, dan stiker. Perancangan ini terbatas pada promosi di wilayah Bogor dan generasi yang berusia 17 hingga 25 tahun Sehingga fokus utama perancangan animasi ini adalah untuk penonton berusia remaja akhir, perancangan tersebut untuk memperluas audiens dan meningkatkan kesadaran terhadap lagu tersebut.

1.5 Manfaat Penelitian

Diharapkan hasil dari penelitian ini dapat memberikan kontribusi atau manfaat bagi pihak-pihak yang membutuhkan, dan manfaat penelitian ini adalah sebagai berikut:

1.5.1 Manfaat Bagi Keilmuan DKV

- Perancangan ini diharapkan dapat membantu mahasiswa dalam memperluas akan pengetahuan tentang animasi 2D dan mengembangkan kemampuan mereka dalam menginterpretasikan sebuah simbol visual dalam lagu melalui animasi.
- Harapanya, temuan dari perancangan ini dapat digunakan sebagai panduan dalam perancangan musik video animasi 2D atau menjadi sumber teori yang berharga untuk penelitian di masa mendatang.

1.5.2 Manfaat Bagi Institusi

Perancangan ini diharapkan dapat menjadi kontribusi untuk mendukung visi dan misi Institut Teknologi Telkom Purwokerto sebagai perguruan tinggi yang memiliki daya saing global dalam pengembangan ilmu pengetahuan berbasis teknologi informasi dengan fokus utama terhadap Healthcare, Agro-Industry, Tourism, dan Small-Medium Enterprise. Selain itu, perancangan ini juga bertujuan untuk mewujudkan ITTP sebagai pen jembatan teknologi untuk humanisme.

1.5.3 Manfaat Bagi Masyarakat

- Menambah pengetahuan masyarakat terhadap lagu dari The Jansen
- Menjadi sebuah inovasi baru dan memudahkan masyarakat memahami lagu *Kau Pemeran Utama Di Sebuah Opera* dari grup musik The Jansen dalam karya musiknya